

射雲 ~しゃうん~

北海道真駒内養護学校 学校便り 令和7年10月24日 第6号

発行責任者 校長 高木美穂

令和7年度 学習発表会を終えて



令和7年10月4日(土)、「みんながしゅやく ドキドキワクワク キープオスマイリング」というテーマのもと、小学部の学習発表会が開催されました。今年度はブロックごとに演目を行い、たくさんの観客の前で日頃の学習の成果を発表しました。御家族の皆様をはじめ、関係機関、旧職員など多くの方々が見に来てくださいり、一人一人の発表にたくさんの拍手や声援をいただきました。

当日は、1年生による、かわいらしい「はじめのことば」で学習発表会スタート! 続けて行われた1・2年生の演目は「ボール ボール どこいった?」。運動や楽器演奏、クイズをしながら風で飛ばされたボールを探し、最後は力を合わせて悪いタコを倒して、無事にボールを見付け出しました。

3・4年生の演目は「続・帽子をゲットしよう!みんなの想像は無限大!!」。赤い帽子、黄色い帽子、青い帽子のグループに分かれ、帽子の神様から出された自立活動や音楽、国語・算数のお題にチャレンジ! みんな見事に成功し、すてきな帽子をもらいました。

5・6年生の演目は「M-1グランプリ」。“体育”“国語・算数”“音楽”の3グループに分かれて得意なことを発表し、審査委員長に「全員優勝~!!」と講評してもらいました。そして最後は6年生による「おわりのことば」。最高学年が、しっかりと学習発表会を締めくくってくれました。

どの演目も一人一人が主役となり、自分の力を発揮できた発表会になりました。保護者の皆様には、当日までの体調管理や衣装の準備など様々な面で御協力いただき、本当にありがとうございました。

[小学部主事 横幕 奈津子]



中学部2年生 宿泊研修

9月4日(木)5日(金)に、中学2年生は宿泊研修に行ってきました。初日は、白石区にある「JICA ほっかいどう地球ひろば」。「世界を知ろう」の学習でモンゴルについて学習しました。「世界の楽器を調べたい」と目標をもった生徒がいたので、モンゴルの馬頭琴の演奏を聴いたり、実際に鳴らしてみたりして目標を達成することができました。午後は新札幌界隈でおかいもの。宿泊したアーバンシティホテルはキャストが親切な対応で人の温かみを感じました。二日目は青少年科学館。朝一番のプラネタリウム「おばけのマールと夢のとびら」。穂苅が個人的に見たかったこともあります、生徒にぜひ見せたいと思っていたプログラムでした。

会場が暗くなるので、眠ってしまう生徒もいるかと思っていましたが、みんな関心をもって見ていました。科学館では、「乗り物について調べる」「人の体について調べる」と目標をもった生徒たちは、地下鉄や除雪車について調べたり、口から入って小腸、大腸などを体験したり、目標を達成することができました。生徒の作文から紹介します。「ちかてつのもっともふかいでところはどこかしらべました。23.7メートルのふかさでした。しおりのあいでいるところにかきました。」「次はサンピアザじゃなく円山どうぶつえんに行きたいです。」



[中学部2年 穂苅 剛]

★ ★ ★ ★ ★ ★ 中学部3年生 見学旅行 ★ ★ ★ ★ ★ ★

ちょうど暑さが落ち着いた9月17日から2泊3日で旭川方面に行ってきました。ハートバスとエムズメッセのリフト付き大型バス3台に21名の生徒と引率20名が乗り込み、大勢の見送りの方に手を振り出発。深川の「まあぶ」で深川牛ハンバーグをもりもり食べ、クレオトラベルの添乗さんの提案で戸外炉(トトロ)峠のねこバスを見てから、東神楽町のホテル花神楽(全バリアフリー)へ向かいました。花神楽では客室露天風呂や貸し切り風呂で、ゆっくりと温泉を楽しみました。おいしいごはんは地元の新米。アレルギーの代替食や刻みにも対応してくれるサービスでした。選べる浴衣や無料アイスを見つけ、楽しんだ人もいます。



旭山動物園では、校長先生おすすめのメロンパンを買ったりスイーツを食べたり、もちろん動物たちに大接近しました。旭川空港では、飛行少年は展望台で航空機を見て、おしゃれ女子はかわいい買い物、そしてここでもスイーツを堪能する人々。時間いっぱい楽しみました。見学旅行の夜に心配される「寝ない」や「熱が出た」という声は聞こえませんでした。

最終日は大雪自然学校の先生の指導で、ナイフで木を削りスプーンの柄を作りました。本物ナイフを操る姿はかっこよかったです。最後の食事はハイウェイ砂川のカツカレー。もう食べきれないと思いきや、神内和牛（浦白産）メンチカツがおいしくよく食べました。さらにここでもスイーツを楽しむ人も。

夜間ケアのために3名のお母さんに同行いただきました。上手に体調を整えてもらい、引率にもパワーをチャージしてくれました。21人全員での初めての旅行では、心配無用の全員の笑顔が光りました。到着式で生徒が「最高の旅だった」と語ってくれました。生徒も引率もお母さんたちも10日前まで入院していた添乗さんも、誰一人欠けては最高の旅にはならなかったと思います。社会情勢厳しい中、保護者の皆様はじめ見学旅行を支えてくださった方々に感謝します。最高の旅をありがとうございました。

〔中学部3年 齋藤 典代〕

高等部3年見学旅行

9月24日(水)から26日(金)の二泊三日で、登別、白老方面へ見学旅行に行ってきました。

一日目は、学校を出発し、登別マリンパークニクスへ。到着後は、ニクス城をバックに笑顔で写真撮影。マリンパーク特製のマリン弁当を食べ、「イルカショーグループ」と「ニクス城満喫グループ」の二班に分かれて、見学しました。タッチプールでは、「エイ」や「ヒトデ」「ウニ」などの生き物を触り、大興奮でした。また、クラゲの水槽やドーム型の水槽を眺め、海の生き物に対して一層興味をもてたようです。その後は、ホテル「登別石水亭」へ。大浴場や貸し切り風呂で温泉にゆったり浸かり、夕食を取り、一日目を終えています。

二日目は、ホテルを出発し、白老のウポポイ（民族共生象徴空間）へ。体験交流ホールで、迫力のある伝統芸能上映を鑑賞しました。アイヌの踊りやムックリの演奏、映像体験と普段では味わえない時間を過ごし、昼食もチエプオハウ（魚の汁物）やシップシケプメシ（いなきびの炊き込みご飯）、チマカム（鹿の焼肉）などのおいしいアイヌ料理を体験しました。午



からは、国立アイヌ民族博物館で見学や買い物学習をし、思い出とお土産を沢山持ち帰りました。

三日目は、ホテル内で登別ゲートウェーセンターのスタッフの説明を受けながら、湯の華制作に取り組み、オリジナルの湯の華を完成させています。

様々な経験をし、仲間と沢山の思い出を作り、楽しく過ごすことができた三日間でした。保護者の皆様には、見学旅行実施にあたって御準備、御協力いただき本当にありがとうございました。

〔高等部3年 野上 孝喜〕

11月行事予定

学校参観・公開週間(2回目)

日	行 事
1 土	
2 日	
3 月	文化の日
4 火	
5 水	高2・3) 新陽高校交流
6 木	
7 金	自立活動相談 PTA事務局会議 高) 学部集会
8 土	
9 日	
10 月	舍) お楽しみ活動日
11 火	
12 水	訪) 集団学習②
13 木	小) わくわく⑨
14 金	自立活動相談
15 土	
16 日	
17 月	自立活動相談 舎) 第2回健康教室
18 火	
19 水	小) 学部集会
20 木	開校記念日
21 金	自立活動相談
22 土	
23 日	勤労感謝の日
24 月	振替休日
25 火	
26 水	
27 木	
28 金	自立活動相談
29 土	
30 日	

のお知らせ

保護者の皆様、関係機関の方、地域の方に日常の学習活動を公開し、本校教育活動について理解していただく機会として、公開日を設定しました。

公開時間は給食時間(11:30頃～13:00頃)を除いた登校から下校までの時間です。

日にち	小学部	中学部	高等部
11/10(月)	2年	1,2年	全学年
11/11(火)	1,3,4,6年	3年	全学年
11/12(水)	2,3,4年	1,2年	全学年
11/13(木)	5年	2,3年	全学年
11/14(金)	1,5,6年	1,3年	全学年

*保護者の皆様には学習内容等を通信等でお知らせします。

*関係機関、地域の方につきましては事前申し込みをお願い致します。(HP参照)

[総務部担当 西片 忍]



第31回高等部祭のお知らせ

今年は高等部の保護者の方々をはじめ、小学部高学年児童と中学部生徒、交流のある関係機関の皆様に公開を予定しています。

今年度も、各学年で企画する全てのコーナーを参観、体験することができます。詳細につきましては、11月下旬に本校ホームページにプログラムを掲載いたしますので御覧ください。高等部保護者の皆様は、後日配付される案内プリントで詳細を御確認ください。

【日時】 1日目 12月3日(水) 開会式

2日目 12月4日(木) 本校児童生徒 公開日

3日目 12月5日(金) 本校児童生徒、

保護者・関係機関公開日

【場所】 体育館 (1年生 アトラクション・

2年 製品販売・3年 喫茶)

自立活動室(福祉事業所の販売)

【出入口】 職員玄関

[高等部主事 西片 忍]